



@diarioaldia

El primer *DIARIO GRATUITO* del Valle de Aconcagua

Diario Al día

Diciembre 2024
Edición N°899
Máx. 32-Min.13
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

ACCIDENTE FERROVIARIO EN SAN FELIPE



**Camión de Carga Colisiona con Tren en el Cruce del
Puente El Rey**

Pág.2

**Concejo Municipal rindió
homenaje a Humberto Garrido
y Jorge Ponce por su aporte al
progreso de Los Andes**

Pág.3

**Municipalidad de San Felipe
lanzó las bases para la
competencia de la edición XXII
del Festival Palmenia Pizarro**

Pág.5

**Apicultores de Camino
Internacional renuevan su
compromiso con la Apicultura
Comunitaria Sostenible**



Educando con amor

matrículas disponibles

postula aquí www.colegioandeschile.cl

 [cach.colegioandeschile](https://www.instagram.com/cach.colegioandeschile)

Concejo Municipal rindió homenaje a Humberto Garrido y Jorge Ponce por su aporte al progreso de Los Andes

El alcalde Manuel Rivera destacó el trabajo y la dedicación de ambas figuras, quienes jugaron un rol clave en la seguridad y la organización comunitaria de la ciudad

Un emotivo homenaje se realizó en la última sesión del Concejo Municipal de Los Andes, el alcalde Manuel Rivera junto a los concejales rindieron un merecido homenaje a dos destacados ciudadanos de la comuna: el Comisario de Carabineros, Humberto Garrido Heyer, y al ex presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, Jorge Ponce Núñez. Ambos fueron reconocidos por su aporte al desarrollo y progreso de la ciudad.

El alcalde Rivera señaló que este reconocimiento fue un acto de justicia y de agradecimiento por el trabajo de personas que, a lo largo de los años, han sido fundamentales en la mejora de la seguridad y la cohesión social en Los Andes. “Humberto Garrido, quien asume ahora la subprefectura de servicio en el Valle de la Aconcagua, ha sido un apoyo constante para nuestra comunidad. Su trabajo en la erradicación del comercio ambulante, la instalación de cámaras de seguridad y la implementación de nuevas tecnologías, como drones y motocicletas para Carabineros, ha sido esencial para mantener la tranquilidad de todos los andinos”, destacó el alcalde.

Asimismo, Manuel Rivera destacó la labor de Jorge Ponce, quien por 23 años lideró la Unión Comunal de Juntas de Vecinos. “Jorge ha sido un pilar en nuestra comunidad, promoviendo diversas iniciativas vinculadas al ferrocarril transandino, los clubes de adultos mayores y las juntas de vecinos. Su trabajo siempre se ha caracterizado por el respeto, el diálogo constructivo y la seriedad, elementos que han sido clave en la construcción de una ciudad más unida y solidaria”, añadió Rivera. El homenaje se realizó en un ambiente de gratitud y admiración por el legado que ambos dejarán en la ciudad de Los Andes.

Tras el reconocimiento el Comisario de Los Andes, Mayor Humberto Garrido dijo: “Quiero agradecer al alcalde y al honorable Concejo Municipal por este gesto de reconocimiento. Durante mis dos años como comisario de la Tercera Comisaría de Los Andes, trabajamos de manera conjunta con el municipio para mejorar la seguridad y tranquilidad de la comunidad. Los frutos de este esfuerzo son evidentes, con más de 40 cámaras de vigilancia y pórticos de lectura de patentes. A partir de mañana asumiré un nuevo cargo como subprefecto de los servicios, pero seguiré colaborando con la comuna que tanto aprecio y que me dio la oportunidad de servir.

Mientras que Jorge Ponce, ex presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos comentó:” Estoy realmente feliz y agradecido por este momento tan especial. El reconocimiento que me brinda el alcalde y el honorable Concejo Municipal me llena de alegría, especialmente después de tantos años al frente de la Unión Comunal. Siempre traté de hacer lo mejor posible por nuestra comunidad, y me siento profundamente agradecido por todo el apoyo recibido. Aunque me retiro de la Unión Comunal, continuaré colaborando con mis juntas de vecinos y un club de adultos mayores, además de seguir trabajando con otras organizaciones que están en mi corazón”.



Municipalidad de San Felipe lanzó las bases para la competencia de la edición XXII del Festival Palmenia Pizarro

Hasta el 10 de enero estarán abiertas las postulaciones para quienes quieran ser parte de la competencia musical del certamen que ofrece un millón doscientos mil pesos al primer lugar, 800 mil pesos al segundo puesto y 500 mil pesos a la tercera mejor canción.

La Municipalidad de San Felipe lanzó este miércoles las bases para participar en la competencia de la XXII del Festival de la Canción Palmenia Pizarro, certamen que se va a desarrollar el fin de semana del 7 y 8 de febrero de 2025 en el Estadio Municipal de San Felipe.

Así lo anunció la alcaldesa de San Felipe, Carmen Castillo Taucher, quien destacó como una marca registrada el hecho que en la competencia sólo puedan participar canciones inéditas e informó que las bases ya están disponibles en la página web www.munisanfelipe.cl.

“Ojalá postulen muchas personas, que deben ser de las provincias de San Felipe o Los Andes, mayores de 18 años, que no hayan participado en otro festival ni hayan sido promovidos anteriormente en alguna red social o medio de comunicación, además pueden ser solistas o dúos y quedan excluidos los que hayan obtenido un primer, segundo o tercer lugar anteriormente en este certamen”, puntualizó la jefa comunal advirtiendo que las postulaciones se extenderán desde hoy hasta el 10 de enero.

Según Francisco Alarcón, Encargado del Departamento de Relaciones Públicas de la Municipalidad de San Felipe, los interesados en participar deben presentar su postulación “en un sobre cerrado en el Departamento de Comunicaciones, en el tercer piso del Edificio Consistorial, en un pendrive, donde debe venir la canción en formato mp3 con todos los datos del autor –nombre, teléfono, dirección-, a objeto que si después es clasificado, la comisión se pueda comunicar con cada uno, porque eso significa después ensayar en el Teatro Municipal con la orquesta Festival para presentarse las ocho canciones el viernes 7 en la primera noche de festival”, detalló el profesional.

Programa de Verano Palmenia Pizarro 2025

Precisamente el Festival de la Canción Palmenia Pizarro está inserto dentro de un programa de actividades preparadas para los meses de enero y febrero por la Municipalidad de San Felipe y que también lleva el nombre de la cantautora sanfelipeña.

Según anunció la alcaldesa Castillo el Programa de Verano Palmenia Pizarro 2025 tiene una variada carta de actividades ya definidas para ofrecer a las vecinas y vecinos no sólo de la zona urbana, sino que también de los sectores rurales

“Hay muchas actividades planificadas, nosotros tenemos una parrilla inicial, la cual se está trabajando en detalle para que enero y febrero sea un verano entretenido en nuestra comuna, para todas y todos, que sea gratuito, ameno, familiar y que todos aquellos que no pueden salir a otras localidades, sientan que San Felipe también tiene panoramas y recreación” aseveró la doctora.

En enero destaca la semana de noches temáticas en Plaza de Armas, entre el martes 14 y el sábado 18 de enero, desde las 20 horas (noche ranchera, noche de los recuerdos, noche del folclore, noche tropical, noche de tributos, noche de jazz), terminando con el Show de la Trilla de Almendral Alto el sábado 25 de enero. Mientras que en febrero, el día 1 se realiza show en 21 de mayo, el 7 y 8 el festival Palmenia Pizarro, el 14 el día de los enamorados, el 20 un show de tributos en la Plaza y finalmente el 21, 22 y 23 la Chaya en Curimón, quedando por confirmar la fecha del circuito nacional de vóley playa que debiera ser durante los últimos días del mes o la primera semana de marzo.





MINIMARKET
DONDE ARMANDITO

Todo lo que necesita tu hogar en un solo lugar



STORE



SANTIAGO BUERAS SIN NÚMERO, CURIMÓN
A UN COSTADO DEL RETEN DE CARABINEROS



Camila Cruz
MAQUILLAJE

NOVIAS:
ELEGANCIA Y LUJO

www.camilacruz.cl
@maquillajecamilacruz



SUSHI MONA
RESTAURANT SUSHI BAR



LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103 2 2985 6639

VICTORIA CALDERÓN ABOGADA



NUESTROS SERVICIOS

- Derecho Aguas y Minero
- Derecho Penal
- Derecho de Familia
- Derecho Civil

SOLO WHATSAPP (+56 9) 8237-2868

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun		12°		30°
Mar		12°		27°
Mié		10°		29°
Jue		13°		32°
Vie		13°		31°
Sáb		13°		31°

Apicultores de Camino Internacional renuevan su compromiso con la Apicultura Comunitaria Sostenible

El programa "Apicultura Comunitaria Colbún" inició una nueva versión en San Esteban enfocada en la diferenciación de mieles y la sostenibilidad ambiental.

Con una conferencia acerca de la diferenciación de las mieles y la revisión de las colmenas se dio inicio a la temporada 2024-2025 del programa "Apicultura Comunitaria Colbún" en Camino Internacional, espacio donde nuevamente se dieron cita apicultores locales para profundizar el análisis físico-químicos de la miel y el fortalecimiento de las prácticas sostenibles.

La iniciativa, que cuenta con el apoyo de Colbún y el Programa de Desarrollo Local (Prodesal) de San Esteban, busca seguir promoviendo la apicultura responsable, el cuidado de los ecosistemas nativos y la diferenciación de mieles de San Esteban.

El programa ha permitido la instalación de colmenas en las centrales hidroeléctricas del Complejo Aconcagua de Colbún, en la cuenca del río del mismo nombre, creando un entorno propicio para la producción de mieles únicas gracias a la polinización en terrenos con flora nativa.

Este año, el programa se enfocará en mejorar la calidad de las mieles locales a través de análisis físico-químicos en profundidad, para obtener mieles diferenciadas que añadan valor a los productos de los apicultores y fortalezcan sus mercados.

Según Lucía Vilches, especialista ambiental de Colbún, los análisis realizados en las mieles de esta temporada mostraron que se trata de mieles poliflorales nativas, con una predominancia significativa de quillay como especie principal. "Los análisis físicoquímicos han demostrado que estas mieles no sólo tienen una capacidad antibacteriana destacada, sino que también contienen compuestos antioxidantes como la crisina y el ácido síringico, que son conocidos por sus propiedades que ayudan a retrasar el envejecimiento celular. Estas características, junto con la capacidad de las abejas para polinizar las plantas nativas, generan un impacto positivo tanto en la biodiversidad del territorio como en la diferenciación del producto", explicó la experta.

En cuanto a su huella ambiental, el programa se enfoca en la producción de miel de calidad y en la preservación de los ecosistemas locales. Las colmenas ubicadas en los terrenos de Colbún favorecen la polinización de plantas nativas, lo que aumenta la biodiversidad en la zona. Vilches destacó la importancia de fortalecer las plantaciones de especies como el quillay, lo que beneficia tanto al ecosistema como a los apicultores, al generar un valor agregado para sus productos. "Este año, además, aumentamos las plantaciones de quillay y frangeles mediante una metodología innovadora que reduce el uso de riego, en donde cada planta se acompañó con una paleta de tuna en las casillas con la finalidad de para minimizar el uso agua y entregar nutrientes a cada planta", agregó.

El programa también ha incentivado la implementación de envases sustentables para la miel, con el objetivo de reducir la huella ambiental de los productos y ofrecer a los consumidores una opción más ecológica. Además, cuentan con un código QR, donde cuentan todo el proceso de producción.



SEREMI de Bienes Nacionales Entrega Concesión de Uso Gratuito para Proyecto de Mejoramiento Sanitario en Las Cabras

En una ceremonia realizada en el sector Las Cabras, Comuna de Santa María, Eduardo León Lazcano, SEREMI de Bienes Nacionales, en conjunto con Daniel Muñoz Pereira, Delegado Presidencial Provincial de San Felipe, Claudio Zurita, Alcalde de Santa María y Marisol Ponce concejal de Santa María entregaron una Concesión de Uso Gratuito de un inmueble fiscal a la Cooperativa de Servicio Sanitario Agua Potable y Alcantarillado Las Cabras. La concesión, otorgada por un plazo de cinco años, tiene como beneficiario a Patricio González, presidente de la cooperativa.

El inmueble será destinado exclusivamente al proyecto “Mejoramiento del Servicio Sanitario Rural Las Cabras”, financiado por el Ministerio de Obras Públicas a través de la Dirección de Obras Hidráulicas. Esta importante iniciativa contempla la construcción de un estanque para la acumulación y distribución de agua, beneficiando directamente a las familias de esta zona rural.

Durante la actividad, el SEREMI Eduardo León Lazcano destacó la importancia de este proyecto: “La idea es que, una vez que este sistema entre en funcionamiento, podamos dar una concesión de mayor plazo. Para nosotros, como Ministerio de Bienes Nacionales, es esencial colocar los recursos del Estado en pos de la calidad de vida de las personas”.

Por su parte, el Alcalde de Santa María, Claudio Zurita, expresó su satisfacción por este avance: “Estas acciones son muy importantes para nosotros, ya que por fin vamos a poder terminar un proyecto tan anhelado por la gente de Santa María y especialmente por todos los vecinos del sector Las Cabras. Muchas gracias”.

En tanto, el Delegado Presidencial Provincial, Daniel Muñoz Pereira, enfatizó la relevancia de la concesión: “Es un avance importante. Son cinco años de concesión de uso gratuito de este inmueble fiscal, así que estamos muy contentos de seguir avanzando en estas materias”.

Este proyecto representa un gran paso para mejorar el acceso a servicios sanitarios en las áreas rurales y es un ejemplo del compromiso de las autoridades locales y nacionales con el bienestar de las comunidades. Con la construcción del estanque y la mejora del sistema de distribución de agua, los vecinos del sector Las Cabras podrán contar con un servicio sanitario de mayor calidad, contribuyendo al desarrollo y bienestar de esta zona.



Accidente Ferroviario en San Felipe: Camión de Carga Colisiona con Tren en el Cruce del Puente El Rey

Este miércoles 18 de diciembre, un accidente ferroviario se registró en el cruce del puente El Rey, ubicado en la avenida Manso de Velasco, en el ingreso a la ciudad de San Felipe. Un camión de carga colisionó con un tren que transportaba materiales metálicos, generando gran conmoción entre los vecinos y automovilistas que transitaban por la zona.

Afortunadamente, el conductor del camión resultó solo con lesiones leves, siendo atendido en el lugar por personal de emergencia. La situación no escaló a mayores consecuencias, aunque sí provocó interrupciones temporales en el tráfico vehicular y ferroviario.

Cabe destacar que este incidente ocurre apenas una semana después de un accidente similar registrado en el mismo cruce y a la misma hora, cuando un automóvil chocó con un tren. Esto ha generado preocupación en la comunidad local y ha puesto de manifiesto la necesidad de mejorar la seguridad en esta intersección ferroviaria.

Las autoridades han informado que se realizarán investigaciones para esclarecer las causas del accidente y se evaluarán medidas para prevenir futuros incidentes en el lugar. Mientras tanto, hacen un llamado a los conductores a extremar precauciones al transitar por cruces ferroviarios y respetar las señalizaciones de seguridad.



ADMISIÓN 2025



Universidad de
Aconcagua

Sede Los Andes:

Jornada Vespertina



Modalidad Presencial

- TNS en Mecánica Industrial
- TNS en Minería y Metalurgia

Semipresencial

Programas de Continuidad
de Estudio (PCE)

- Ingeniería en Electricidad
- Ingeniería Mecánica
- Ingeniería en Minas
- Ingeniería Industrial

No Exige PAES

Matrícula Gratis

Oferta Académica autorizada
por el Consejo Nacional de
Educación (CNED).



Esmeralda N°889



225832451/
+56931893169 (Whatsapp)



admision.losandes@uac.cl



Formando Profesionales

Institución no acreditada

Ahora & Terapias
Salud Mental Digital

www.ahorayterapias.cl